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https://www.100test.com/kao_ti2020/352/2021_2022__E7_90_86_E

6_80_A7_E5_88_86_E6_c80_352182.htm 法硕经过这些年的发展

，渐渐为大多数人所知，加之大肆渲染，不免给法硕本身罩

上了一层渺幻的外衣，造成很多人对法硕认识不清，如有在

论考法硕究竟怎样，考法硕值不值之类的文章，这从一方面

反映了他们对法硕不甚了解的事实，也说明了跟风行为的存

在！ 我想从以下方面分析一下法硕，还它一个真实的面貌。

因为煞住跟风行为，不仅是你我之幸事，也是行业社会之幸

事！ 1、专业之改变 考法硕，意味着我们转行，说明我们从

一个专业转入另一个专业。而专业的改变，对一个人来说，

是非常重大的事，俗语说：男怕入错行，这行就是专业呀，

所以，我们需谨慎，最起码，要理性考虑，而绝不能人云亦

云，盲目跟风！这不仅于己不利，而且因跟风行为而导致行

业人才过剩，到时就业也成大问题，这样也加剧了社会的就

业压力！ 在我们考虑是否转专业的时候，我们要考虑我们是

因为什么原因要转的。如果是因为不喜欢，那当然可以换；

如果是学起来非常吃力，也不妨换换；但如果是因为觉得专

业没前途，或是钱途的话，则需三思而行了。专业的选择，

我觉得还是以兴趣爱好能力为主，其他的在其次。就像北大

的季羡林说的一样，学好了都有用，学不好都没用，综观各

个领域的有成就之人，大凡都是对自己的专业有兴趣之人！

2、努力之必须 考上法硕，要努力自是不必多说。即便考上

了，那也只是万里长征走完了第一步，还有司法考试和其他

考试等着我们。然而，更为重要的人，我们面临的就业环境



是激烈的，下有读了四年本科的法学学士，左右参插有读了

两三年的法学硕士，更不用说上有法学博士了。还用一种潜

在的不利因素，也正如有人提到的，有些单位在招人时，往

往倾向于要法学硕士，我们有时确实受着它的排挤！ 3、回

报之有限 法硕读完出来，不一定就有一个好的工作等着我们

，就像其他专业一样。所以，期望不要太高，而且，相对来

讲，法律行业风险稍稍偏大，这都是我们要有所准备的。所

以，当我看到有人对某重点大学的法硕毕业生去中小城市工

作而感到惊诧的消息时，我感到有点不可理解，因为这是很

自然的事，以后还能不能去中小城市的司法系统，那还是一

个未知数咧，他的惊诧，是因为对法硕的期望太高罢了！
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